

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.
Resto de España al mes . . . 3'00 »
Extranjero al año . . . 60'00

Número suelto . . . 10 céntimos
Número atrasado . . . 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

OFICINAS

Redacción y administración: Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16. Teléfonos, 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

\* No se devuelven los originales \*

Año L

COMENTARIOS POLÍTICOS

Que no paguen justos por pecadores

Aparentemente, las altas esferas políticas permanecen tranquilas, sumidas en un paradisíaco quietismo, en la placidez del dulce farniente. No se necesita empero, usar del telescopio, unos sencillos prismáticos, son suficientes para ver, a través de esa bruma de felicidad, todo el nerviosismo, la inquietud ambiciosa que sigue acuciando a los primates políticos, que constantemente apartan su vista de las realidades que siente y sufre el país, para fijarlas en las no siempre justificables, aunque por desgracia predominantes, ambiciones de partido.

Lo único que se ve claro, a simple vista, con prismáticos y aún por medio de potentes telescopios, es que no se hace nada, casi absolutamente nada, pues no puede negarse que mientras unos hacen como que laboran, otros, los de enfrente, en una fingida y quizá muy directa colaboración, vienen preparando con una acción velada pero eficaz, el momento de la transición, para después tener que seguir manteniendo la pugna, origen de grandes distracciones, impedimentos, bagaje, que coacciona, dificulta y entorpece toda acción gubernamental.

Puede concretarse, a pesar del anuncio de habilitación de los lunes y algunas fiestas, para celebrar sesiones en las Cámaras, que como hasta aquí se seguirá no haciendo nada. El plan económico, las reformas tributarias, ordenación ferroviaria, etc. etc. que figurarán entre los muchos asuntos por resolver, en las Cortes, serán resueltos en forma que más bien parecerá un remedio que obra nueva.

Las reformas tributarias del señor Bergamín, son, no un plagio de los que presentó el ilustre señor Cambó, y si una mixtificación que conserva de los grandes proyectos del político catalán, la etiqueta, más no la esencia ni el espíritu. Las reformas tributarias, dolorosas para el contribuyente, cuyo bolsillo se exprime hasta el quinto grado, pero necesarias a fin de acabar con el escándalo del déficit, al ser reformadas en su fondo, por lo poco que de ellas conocemos, vendrán a aumentar los gravámenes que sobre el español pesan sin resolver como esperábamos la cuestión grave de la Hacienda pública. En resumen, nada, no hacer nada que tienda a mejorar la situación económica de nuestra nación, al menos, nada eficaz y definitivo.

Los presupuestos. Esta pesadilla del actual Gabinete y del conde de Romanones (hay extrañas coincidencias), se aprobarán antes del 30 de junio, pero falta saber si responderán a las necesidades del país. Para los que se adentran un poco en el problema político de la nación, entiéndase gobierno, la aprobación de los nuevos presupuestos, con las premuras, dilaciones y tiempo que ha de perderse en disertaciones retóricas en una y otra

Cámara, tendrá que hacerse como se aplica un sinapismo a un enfermo rebelde, por sorpresa o con aglomeración de fuerzas y una vez conseguida la legalización económica, entonces.

No hay que esperar grandes sucesos. Lo que ha de ser se presenta con gran diafanidad. Sin alardear de profetas, puede asegurarse que una vez terminadas las tareas parlamentarias y después del período de vacaciones, que todo ello, junto con la aprobación de los presupuestos ha de servir de puente, se determinará la exaltación al Poder de los liberales, representados en la figura del conde de Romanones aun cuando a ello no se avengan los señores de la conjunción democrática-liberal.

Lo difícil, casi imposible de predecir es en qué condiciones subirá el conde de Romanones al sillón presidencial. Muy ardua labor es la de conseguir la formación de un Ministerio homogéneo, que pueda determinar la disolución de las actuales Cortes y proceda a la elección de nuevos legisladores. No menos plagado de peligros está la asecensión, si en la integración del Gabinete figuran fuerzas heterogéneas, de un amalgamamiento harto difícil de conseguir. El conde no puede tener confianza en una unión de fuerzas liberales conseguida en las mismas gradas del Poder. La acción de un Gabinete homogéneo podría, por ambiciones y deslealtades, dar al traste con la situación a penas consolidada ésta y ello sería con grave desprestigio para las izquierdas dinásticas que con sus discordias intestinas, se pondrían el veto para la gobernación del país. Un gabinete heterogéneo, con las mismas Cortes constituidas, que tendrá de liberal la Presidencia y representación en algún que otro departamento, puede ser la solución que acepte el conde para evitar la perturbación que produce siempre la llamada a los comicios del cuerpo electoral.

De lo que ha de venir, puede anunciarse como cosa cierta, diafanamente definida la subida al Poder del conde de Romanones. De lo que estamos presenciando, de la realidad vivida, se confirma la dolorosa enseñanza, en la que tan muchos somos los ciudadanos españoles, de que no se hace nada, de que a parte la vistosidad y fanfarria de la oropesca farsa parlamentaria; en este país tan sufrido no se hace nada. Estamos sumidos los ciudadanos en el letargo, en la quietud soñolienta que ampara y escuda a los que en el sestear ajeno hallan el bienestar propio.

No hacer nada parece ser lema de los actuales momentos; que esta pasividad de ahora, no tengamos que lamentarla en el futuro y paguemos justos por pecadores.

Mahón mayo 1922.

Mahón, viernes 5 de Mayo de 1922

La implantación serena y severa del protectorado civil

Aquí, donde se entiende consuetudinariamente como acto de intencionalidad política una habilidad de efectos inmediatos que derribe a un Gobierno o cause bajas en él, ha sorprendido la delimitación que el conde de Romanones ha puesto a su discurso del Ateneo de Sevilla, que es una grave, meditada, sincera oración patriótica.

Hace unos días a un jefe de grupo parlamentario de izquierda le oíamos decir juzgando con elogio cordial al ilustre conferenciante: «Romanones, pese a cuanto se opine en contrario, es, fundamentalmente, un ingenio.» Si por tal se entiende, sentir hondo, fuerte, verazmente el momento patriótico, hoy aseamos de buen grado a aquella afirmación, que enaltece a la par al juzgador y al enjuiciado. Porque haberse apartado, como lo ha hecho el ilustre jefe del partido liberal por completo, de pequeños desvíos y de caminos trillados y transitados, fáciles para teorizar o zaherir, cual es uso, para emprender, sólo serena y audazmente, una dirección constructiva, es uno de los méritos mayores, con ser muchos los que avaloran el acto de Sevilla.

Su eficiencia mejor, en eso está. En la neutralidad de partidismo en que ha sabido colocarse quien realmente ha analizado el problema marroquí.

Ni propias responsabilidades tuvieron culpación, ni las de los aines, disimulo, ni las ajenas y contrarias recargaron con apasionadas censuras. No se veló la verdad, ni creemos que se exagerase tampoco.

Si de grisa pesimista pudiera ser tachada aquella parte del discurso que a exposición de antecedentes y al recuerdo de hechos se refiere, tengase a Romanones por un narrador realista, no por un forjador caprichoso de tristezas bien recientes; pero, en cambio, ríndasele la justicia de que con optimismo sano, sin hurtar la oferta de su tesis ni la declaración del convencimiento con que ha de cumplirla, tiene su programa de política marroquí horizontes insospechados y ventanales abiertos a la esperanza de una pronta, inmediata, eficaz redención, de pasados yerros.

CRÓNICA

Bendición de una imagen

La Rda. Madre Superiora de la Casa de Misericordia, que tantas simpatías goza en esta ciudad, regala al Establecimiento que con acierto envidiable regenta durante luengos años, una hermosa imagen de la Beata Luisa de Marsillac, construida en los acreditadísimos talleres de don Modesto Quiles en Valencia.

La imagen de la Beata Luisa de Marsillac tiene un metro de altura, teniendo a sus pies una niña desvalida a la que ampara solícita y cariñosa, siendo ambas figuras dos bellas esculturas que acreditan a los talleres escultóricos del señor Quiles.

Con tal motivo se prepara una importante fiesta en la Parroquia de San Francisco para la bendición de la bella imagen en cuya fiesta serán padrinos un asilado y una asilada, rasgo sencillo y generoso de Sor Marina la Rda. Madre Superiora del benéfico Establecimiento.

Ya dijimos, a raíz del debate parlamentario sobre estas cuestiones, cuán necesario era que expusiesen soluciones y criterios los hombres de gobierno. El conde de Romanones, ex presidente del Consejo tres veces, y en posibilidades muy crecientes de serlo con nuevos títulos y mayor prestigio político, estadista cuyos certeros juicios en materia internacional han sido innegables, acaba de hablar. Y espera que hablen otros hombres públicos.

A fe que en la claridad con que Romanones lo ha hecho resplandecen notorias coincidencias con el Gobierno que últimamente presidiera el señor Maura, y esencialmente contactos del designio político que el más insigne de nuestros políticos señalara a la acción civilizadora de España en Marruecos. Aquellos discursos de Maura en 1914, leídos ahora, son de actualidad, y contienen ejemplares enseñanzas. A lo largo de un decenio es de señalar también cómo con el conde de la Mortera, gran conocedor de la política marroquí, y con el señor González Hontoria, que únicamente en el señor Maura Gamazo puede hallar un digno competidor, el jefe del partido liberal afirma la necesidad de implantar un régimen de estricto protectorado civil.

No desea la nación otra cosa. No es otra tampoco la directiva única para sanar del quebranto económico al Estado. Ese ajeteo de ministros en los dos departamentos, que con iniciativas y responsabilidades debieron ser los tutores de nuestra acción marroquí, es un bochorno. Diríamos mejor, un crimen de lesa patria.

Aunque el conde de Romanones no haya querido, aunque a cien leguas de su intención estuviese, aunque el índice de la prudencia le impusiese silencios muy estimables, no puede ser y no será que, frente a un criterio, prevalezca la falta de opinión y la nebulosidad anodina, como normas de dirección ni de crítica.

Porque el problema marroquí es hoy, el problema fundamental de España. Y hablar de él es hablar y hacer política actual y actuante.

(De «La Acción»)

que tanto cariño ha demostrado siempre a los que hallan amparo y hogar en la Casa de Misericordia.

La solemne fiesta religiosa se celebrará los días 19, 20 y 21 de los corrientes, celebrándose un tríduo en honor a la Beata Luisa de Marsillac.

Visita de inspección

En el autocorreo de ayer tarde llegó a nuestra ciudad el Comandante de Carabineros don Alfredo Zapata acompañado de su Secretario para revistar las fuerzas del Cuerpo de los distintos puestos de esta Isla.

De viaje

A bordo del vapor «Rey Jaime II» ha llegado esta mañana acompañada de su distinguida esposa, el ilustre propietario de Ciudadela señor Conde de Torre Saura.

También ha llegado en dicho buque el Capitán de Artillería don Carlos Tójar del Castillo que marchó a Ceuta mandando la Batería

Expedicionaria de esta Comandancia que salió para África a mediados del mes de diciembre último.

La carretera Mahón-Alayor

Nos ruegan dirijamos una atenta petición al Sr. Ingeniero de Obras Públicas para que a la mayor brevedad posible se proceda al relleno de los numerosos hoyos que hay en el piso de la carretera de Mahón a Alayor que dificultan grandemente el tráfico rodado y son causa de que se registren con excesiva frecuencia averías en los vehículos de todas clases que por la misma se ven obligados a transitar.

Dado el celo y actividad del Ingeniero de Obras Públicas, no dudamos que tan pronto como lo permitan las circunstancias, será atendida la justa petición de nuestros comunicantes.

Un suicidio

Según noticias de Ciudadela, había varios días que un joven de aquella localidad faltaba de su domicilio, habiéndose dado conocimiento a aquellas Autoridades.

Ayer fué encontrado el cadáver del joven de referencia que se supone puso fin a sus días, ignorándose hasta ahora la causa que le determinó a tomar tan fatal resolución.

Movimiento de pasajeros

Esta mañana y a bordo del vapor «Rey Jaime II» han llegado 22 pasajeros, entre ellos varios paisanos que regresan de Cuba.

Maniobras

A poco de llegar esta mañana el vapor «Rey Jaime II», la tripulación de dicho buque con pericia y prontitud, ha efectuado maniobras de lanzamiento de las embarcaciones, obediendo con precisión las órdenes dadas por el Capitán y Oficiales.

Las maniobras han sido presenciadas por muchos curiosos que han elogiado la pericia de los marineros del vapor correo.

Reunión de comisiones

Esta noche y a la hora de costumbre deben reunirse en nuestras Casas Consistoriales las secciones de nuestro Ayuntamiento para tratar y resolver los asuntos pendientes de informe.

Importación de ganado

Con destino a esta Comandancia de Artillería, han sido desembarcados esta mañana del vapor correo 8 mulos.

NOTICIAS MARITIMAS

Entradas

Entró a nuestro puerto el pallebot «Arnaldo Oliver» procedente de Palma.

Esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona en viaje directo, el vapor correo «Rey Jaime II» al mando de su capitán don Francisco Marsal.

Mañana debe llegar de Valencia y Palma el vapor «Jorge Juan».

Salidas

Mañana a las cinco de la tarde zarpará directamente a la Ciudad Condal, el vapor correo «Rey Jaime II».

HORNILLOS PARA COK GRAN SURTIDO FABRICA DE GAS

Núm. 14.714

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 5 de Mayo 1922

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Sr. Coronel de Infantería don Juan Rufflanchas.

Imaginería: T. Coronel de Infantería don Jaime Vidal.

Hospital y provisiones: 1.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: 1.º Oficial de Caballería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos.

Unico oficial de Ingenieros.

Imaginería: 1.º oficial Infantería.

El Capitán Sargento Mayor accidental, Marcial Martínez. — Rubricado. — V.º B.º — El General Gobernador, Martín Alcobá. — Rubricado.

SANTORAL

Santo de hoy.—La Conversión de San Agustín y Santos Pío V papa Eulogio.

Santo de mañana.—San JUAN ANTE-PORTAM LATINAM.

CONSUMOS

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación, correspondientes al mes de Abril de 1922:

Table with 2 columns: Day and Pesetas. Rows include: Día 21.- Primera tarifa 493'32, id. id. Segunda id. 69'89, Día 22.- Primera id. 833'17, id. id. Segunda id. 80'66, Día 23.- Primera id. 1089'53, id. id. Segunda id. 501'93, Día 24.- Primera id. 423'39, id. id. Segunda id. 262'72, Día 25.- Primera id. 554'65, id. id. Segunda id. 795'42

Notriza

Hay una, joven, que desea colocarse de nodriza en casa los padres. En esta imprenta darán razón. 1-3

Regimiento de Infantería Mahón 63

Se abre concurso para la adjudicación del sobrante de rancho y desperdicios de la cocina de los Cuarteles de Villa Carlos y Mercadal; los que deseen tomar parte presentarán, proposiciones en pliego cerrado hasta el día 27 del presente mes en la Oficina Mayoría de este Cuerpo, calle de San Roque número 18.

El Comandante Mayor, Antonio Romero. 2-3

PARA VENDER

Lo está el hermoso chalet situado en la calle de Mercadal n.º 20, con todas las instalaciones de agua corriente, cuarto de baños, terminación.

Grandes facilidades de pago. Razón, calle Rosario n.º 11. Vllacarlos. 2-15

MODAS DE CATALINA ALONSO

He recibido un extenso surtido de modelos para la próxima estación para señora, señorita y niña de acreditadas casas de Madrid y Barcelona, los que tendré expuestos desde hoy en mi domicilio calle Deyá, 27, principal. 2-3

SALÓN VICTORIA

Sábado día 6 Mayo de 1922

A las seis Vermouth de Gran Moda con SEXTETO y JAZ-BAND Otra sesión a las nueve

EL MAYOR ACONTECIMIENTO DE LA TEMPORADA

Estreno de la grandiosa película italiana, titulada LA VIRGEN LOCA

adaptación de la famosa obra del inmortal Henry Bataille, interpretada por María Jacobi, Andrés Habay, Alberto Collo y Alfonso Casini. La obra genial de Henty Bataille necesitaba para su completa consagración como monumento literario y joya del repertorio escénico mundial, que el cinematógrafo, con su inmenso radio de acción difusiva, hiciera llegar a miles de corazones la intensa emoción que palpita en sus escenas.

Una cinta natural y una cómica de gran risa completarán el programa. DOMINGO, a las mismas horas, el mismo grandioso programa.

Academia Mariana de San Estanislao

Cinematógrafo de primer orden con pantalla luminosa. Único en Menorca. Máquina reformada con todos los adelantos modernos

Sábado, a las 9 y cuarto

Domingo, a las 6 y media y 9 y media. SEXTETO

Rrimeras proyecciones de la grandiosa serie artística

LA GRAN JUGADA

Grandioso acontecimiento cinematográfico, que será tan señalado como los obtenidos ultimamente en este Salón.

PRECIOS CORRIENTES

COTIZACIONES

BOLSA DE BARCELONA

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Del 4 de Mayo 1922

Table with 2 columns: Item (Francos, Libras, Dollars, etc.) and Price.

Crédito Mercantil de Menorca

MAHÓN

Bolsa de Barcelona del día 4 de Mayo de 1922

Table with 2 columns: Item (Amort. 4 por 100 A., etc.) and Price.

Bolsa de Madrid

del día 4 de Mayo de 1922

Table with 2 columns: Item (Obligaciones Tesoro A., etc.) and Price.

Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100

venimiento 15 de mayo 1922.

Pagamos libre de comisión los cupones y títulos amortizados de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España.

CURTIDOS

Gispert - Gali. Sociedad Anónima

BARCELONA. BAILEN, 107

Ha quedado nombrado Representante de esta Casa para toda la Isla de Menorca, el señor

JUAN SALORD BARCELÓ

Prieto y Caules, 53, Mahón

lo que nos complacemos en comunicar a nuestra distinguida clientela.

ESTADÍSTICA

MATADERO

Reses sacrificadas con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Table with 2 columns: Date (Día 30 Abril) and Quantity (1 ternero, 100 kilos, etc.)

— TRIANON —

Domingo día 7 de Mayo de 1922

A las seis de la tarde A las nueve de la noche

Estreno de los episodios 1.º y 2.º de la grandiosa serie americana, marca «Vitagraph», en 15 episodios.

El fantasma implacable

En los que realiza un trabajo insuperable el popular actor español Antonio Moreno

La más hermosa cinta cómica en dos partes que lleva por título TOMASÍN COBRADOR DE ALQUILERES

CINE CONSEY

Sábado 6 Mayo de 1922.—Única sesión a las 9 y media

Estreno de los episodios 7.º y 8.º de la extraordinaria serie marca «Vitagraph»

LOS JINETES ROJOS

— titulados — EL SECRETO DE LA INDIA LA TRAMPA INVISIBLE

Episodio 7.º Episodio 8.º

Triunfo absoluto del célebre JOE RYAN (Puñales)

Completará el programa la graciosísima comedia en 3 partes de éxito grandioso LOS ERRORES NOCTURNOS DE CARLITOS

Domingo 7 Mayo.—Dos sesiones, a las seis y cuarto y nueve y media.—Últimas proyecciones del mismo extraordinario programa.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid y Barcelona

Madrid 4 a las 20.

Los Presupuestos

El Ministro de Hacienda señor Bergamín ha manifestado que hasta el lunes próximo

no leerá en el Congreso los presupuestos que han de discutirse y que el Gobierno espera tener aprobados a fines del próximo mes de junio.

Sesión del Congreso

Preside el conde de Bugallal y al declararse abierta la sesión, se aprueba el acta de la anterior.

En los escaños alguna animación. Las tribunas se ven desanimadas.

Dirigense varios ruegos y preguntas de interés local.

Habla el conde de Arroyo y pide que se tomen medidas para evitar los estragos de la langosta en los sembrados, creyendo que las medidas deben adoptarse antes de que se sufra el daño.

El Ministro de Fomento ofrece estudiar la forma de atender la petición.

El señor Barcia pide que se traiga al Parlamento el sumario en el que se condena a los autores del asesinato del Patrono don Pedro Coll de Barcelona con el fin de estudiarlo detenidamente.

El Ministro de Gracia y Justicia señor Ordóñez contesta y considera peligroso lo que pretende el señor Barcia.

Entrase en el orden del día. Reanúdase la discusión del proyecto de recompensas.

El señor Barcia consume el primer turno en contra del proyecto levantando con sus palabras murmullos en la Cámara.

Habla después el diputado socialista señor Prieto, quien se opone a la aprobación del mismo y con palabras crudas dirige censuras al Gobierno.

Pide el diputado socialista que se active el expediente de las responsabilidades y aboga por el abandono de nuestra zona de protectorado en Marruecos y en pro de la cesación de la actual campaña militar.

Contéstale el Ministro de la Guerra General Olaguer Feliu manifestando que el expediente instruido por el general Picasso hallase en el Supremo de Guerra y Marina conteniendo 36 sumarios elevados a plenarios con separación de los inculcados de los Cuerpos a que pertenecían.

Habla el ex Ministro de la Guerra señor de La Cierva, quien en un hermoso y breve discurso protesta de que se censure al Ejército refutando con energía las palabras sediciosas del diputado socialista y dedicando bellísimos párrafos a la defensa del Ejército de África y España, en espe-

cial del primero canta admirablemente sus glorias y sus grandes triunfos.

El Presidente del Gobierno señor Sánchez Guerra interviene también en el debate y dice que España vuelve ahora y siempre por sus glorias pasadas.

Y se levanta la sesión.

Sesión del Senado

La sesión del Senado ofrece escaso interés. Preside el señor Sánchez de Toca y apruébase sin discusión el acta de la anterior.

Dirigense ruegos y preguntas de escasa importancia.

Habla el señor Echevarri y aboga por la asistencia de los menores reglamentando cuanto a los pequeños de edad afecta.

Se extiende luego en consideraciones y ataca rudamente el pernicioso vicio del juego censurando al Gobierno que lo tolera.

Contéstale el Ministro de la Gobernación señor Piniés ensalzando los loables propósitos del señor Echevarri y defendiendo la actuación del Gobierno en la cuestión del juego.

Entrase en el orden del día.

Continúa el debate sobre la prohibición de introducción de trigo en España, en el que interviene varios senadores.

Se aprueba el proyecto sobre importación de trigos.

Y se levanta la sesión.

Protesta de corresponsales de guerra

Los cultos corresponsales de Guerra señores Albéniz y Gorrochano han teleografiado al Presidente del Gobierno

señor Sánchez Guerra protestando de las informaciones injustas publicadas en la mayoría de los periódicos sobre las últimas operaciones.

Afirman que el Ejército batiese bravamente, consiguiéndose todos los objetivos tanto por la columna Sanjurjo como Berenguer.

Confirman que en la noche del 28 y los días 29 y 30 un gran diluvio destruyó los caminos.

PRENSA ASOCIADA.

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 5 a las 0'50.

En Larache como se anunció han sido ocupadas las posiciones de Beni Soliman y Jeva que han de facilitar grandemente los futuros avances.

Estimo la escasa resistencia presentada por el enemigo como síntoma favorable que prueba el castigo durísimo que sufrió el día 28 en el rudo combate con las fuerzas de Larache.

En Ceuta y Tetuán sin novedad.

La aviación realizó intensa acción sobre los poblados de Yebel Alam y Buhaiem donde se halla concentrado el enemigo.

Hoy la policía de Benider apoyada por la columna de Buharrax ha hecho una incursión por los poblados de Adiax y Amerieux batiendo al enemigo que ha sufrido bastantes bajas.

Por nuestra parte hemos tenido un muerto y cuatro heridos de la policía.

En Melilla las fuerzas de Dar Quebdani en que iban

una sección de Caballería, dos batallones y una batería de Montaña efectuaron un paseo militar a Bu Hermana regresando sin novedad.

Ayer volaron dos escuadrillas bombardeando las concentraciones de Tafersit, Tizi, Asa, Azib de Midar Sidi y otras.

Hicieron además fuego de ametralladoras muy eficazmente según observación de los aviadores que juzgan numerosa la concentración de Azid Midar.

En Alhucemas y el Peñón sin novedad.

Es de señalar la tranquilidad que reina desde hace dos días en la segunda de dichas plazas.

La Comisión de Guerra dictaminó el proyecto de recompensas, suprimiendo la propuesta del general Berenguer y enviando la relativa al general Barrera a informe del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

El señor Loigorry ha formulado voto particular contra la exclusión del general Berenguer.

«La Época» dice que la situación económica de las compañías ferroviarias es cada día más apurada habiéndose convertido en insostenible toda vez que el anticipo del estado terminó en 31 de marzo y las

empresas han de atender al mismo gasto como cuando disfrutaban de la ayuda económica.

Dicen de Zaragoza que en Cervera de la Cañada se ha amotinado todo el vecindario con motivo del reparto vecinal con un recargo del 20 por ciento.

Urgentemente se avisó a la Guardia Civil del puesto próximo de Villa Mayor de la Sierra, y al llegar dicha fuerza al citado pueblo, se encontraron en la plaza del mismo más de 500 hombres amotinados.

En el Ayuntamiento se celebró una reunión entre las autoridades y una comisión de vecinos, llegando a una fórmula de concordia que consiste en aplazar el cobro hasta que haya sido recogida la próxima cosecha.

El orden ha quedado restablecido.

Complot descubierto

Londres.—Según un despacho oficial, ha sido descubierto un complot con el fin de hacer saltar por medio de la dinamita el viaducto de East Inden Railway, distanre 300 millas de Calcuta.

El atentado no ha tenido efecto por inhabilidad de los que lo habían tramado.

Término de un lock-out

Londres.—Los patronos de las fábricas de construcciones mecánicas, que sostienen el lock-out, han decidido abrir sus talleres el miércoles próximo a todos los obreros que estén dispuestos a reemprender el trabajo en las condiciones por ellos fijadas, y no aceptadas por los Sindicatos.

Los directores de los Sindicatos obreros de construcciones mecánicas, tienen el convencimiento de que los afiliados no se dejarán tentar por la oferta de los patronos para entrar al trabajo individualmente.

Buque inglés cañoneado

París.—Le comunican de Londres a «Le Matin» que según un despacho de Constantinopla, el vapor inglés «Datchet» fué cañoneado cerca de Odessa por las piezas de artillería que guarnecen las costas bolcheviques.

Movimiento de tropas

Londres.—Le telegrafían al «Times» desde Berlín que se está realizando una importante concentración de tropas en la frontera rusa-polaca.

Es esperada allí de un momento a otro la llegada de Trotski.

Rusia se prepara contra Polonia

Berlín.—Acaba de llegar a Smolenc y a Minsk importante número de tropas para reforzar el ejército rojo en la frontera ruso-polaca.

Se dice que irá allí Trotski, en persona.

Hace varios días ya se notaba gran actividad en dicha región a la que han llegado varios trenes de tropas e importantes convoyes de municiones.

Ruptura de las hostilidades de China

Londres.—Se han roto las hostilidades entre los generales rivales Chang Tso-Sin y Out Tsi-Fu. Créese que los combates cesarán a ligar al Norte y Oeste de Pao-Chin-Tsu.

Han llegado a Tsin-Kwang-Tau acorazados y refuerzos americanos para proteger los intereses de los súbditos extranjeros.

Desde los arrabales de la capital se oye perfectamente el fuego de la artillería.

Lenin, operado

Londres.—Comunican de Riga que por noticias de origen inglés, se sabe que se ha realizado con éxito la operación a Lenin, extrayéndole una bala dum dum de la espalda.

Rio que se desborda

Pittsburg.—A consecuencia de la crecida del Mississipi han sido inundadas las casas de los habitantes en la orilla de dicho rio.

Más de quinientas personas se vieron sorprendidas por la inundación en Valley Park.

Atentado criminal

Pensilvania.—En la mina Apolo fué lanzada una bomba en el dormitorio de los mineros, matando a tres e hiriendo a otros muchos.

Hallazgo de armas

Oppein.—Las autoridades francesas han decomisado en la estación de Jallowna un vagón precintado, que iba destinado a Gleiwitz, en el cual había 200 granadas de 77; 205 pistolas automáticas y balas para ametralladoras.

Imp. de M. Sintet Rotger.—Mahón